



心を形に 思いを言葉に行動に

校長 村松 治

朝晩に涼しさというより多少の寒さも覚えるほどの日光でしたが、東京に戻りバスから降り立った瞬間は、夏へ逆戻りした感がしました。学級園では夏の朝顔が毎朝咲く一方で、ヘチマやアケビが秋の実りを迎えています。登校時、「こんなに大きな実気付かなかった。」「赤、青、黄色、緑。きれい。」という低学年の声も聞かれました。

さて、先週の6年生日光自然教室では、63名全員が全ての活動を全員で行うことができました。ここ数年の状況、他校からの情報を考えると、全員が共通体験できたことは、当たり前のようにありますが、大変有り難いことです。6年生は、楽しい充実した宿泊学習を自分たちで創り上げるために「ゆずり合い、助け合い、がまんの精神」と「様々な支えがあって日光があることに気づき、感謝して行動」を目指し、全校朝会で話題になった“見えない心を見える形に”と6年生のテーマ“Change”を具体的に実践する場にしました。これらを意識して生活した3日間、

宿舎・各部屋の中で、食事の場で、戦場ヶ原ハイキングの場で、バスの中で…友達のことをおもんばかった、相手のことを思った、うれしい言動にたくさん出会いました。帰りのバスでは、一人一人が自らを振り返り、自分の成長や友達との関わり、友達の新たなよさを力強く言葉で表しました。帰校式の代表の言葉にも「相手を思う気持ちと自分を変える勇気をもつことが次の成長につながる。」とありました。(6年生の具体的な頑張りは、HP校長だより10/2に掲載します。)

北三谷小が目指す児童の姿に「自立し、社会性を身に付けている子」があります。前期のまとめの時期に見られたこの6年生の成長が今後も全校児童に広がり、一人一人が真の自立と社会性の高まりにつながられるよう、後期も継続して働きかけていきます。



「子供と大人の道徳講座!」～道徳授業地区公開講座のお知らせ

10月14日(土)に「道徳授業地区公開講座」を開催いたします。1・2校時は、道徳科の授業公開です。日常の学校で行っている道徳教育の要である道徳科の学習を保護者の皆様や広く地域の皆様に見ていただくよい機会としたいです。

道徳の学習では、正解が1つではない道徳的価値の問いに対し、他の人の対話や生活経験の振り返りを通して、「自分の答え」を見付けることを大切にしています。今年度は、3校時に4年生から6年生の児童が体育館に集まり、保護者や地域の方々と意見を交換する新たな試みを代表委員会が計画しています。その名も子供と大人の道徳講座。「仲がよい友達が固定されています。気が合う友達とだけ仲よくすることは悪いことなのでしょうか。」のような日常の生活で感じている素朴な疑問や質問について、子供も大人も本音で話し合い、道徳的価値や判断・行動について考え、広げていける機会にしたいと思っています。別紙での案内もご覧ください。心の教育や学校・家庭・地域社会における道徳教育のあり方などについても多くの皆様からご意見をいただき、日々の道徳の授業の充実を図り、家庭・地域社会との連携を深めていけるようにしたいと思います。

今月の生活目標 しっかりそうじをしましょう

- すみずみまできれいにしよう
- 時間内にそうじをしよう
- そうじ用具をきちんと片付けよう

10月の行事予定

学校行事は変更する場合があります。

日	月	火	水	木	金	土
1	2 朝会 安全指導日 交通安全教室 (3・4・6年)	3	4 特別時程 委員会	5	6 前期終業式	7
8 住区まつり JB10:40 演奏開始	9 スポーツの日	10 後期始業式 学校公開 ^始 セーフティ教室(3・4年) 環境出前講座 (5年) ALT 訪問	11 特別時程4時間 (区小中研のため) 室町文化教室 (6年)2.3h	12 集会 学校説明会 9:50~10:20 みんなの水道(4年) セーフティ教室 (1・2・5年)	13 自転車教室 (3年)	14 土曜授業 道徳授業地区公開 講座 学校公開 ^終 音楽の夕べ
15	16 朝会 モアレ検診(5年)	17 WEBQU 調査 (3~6年) 環境出前講座 (3年)	18 いも堀体験 (1・2年)	19 避難訓練	20	21
22	23 朝会 歯みがき指導 (5年)	24 連合運動会のため 4時間授業 (6年以上)	25 特別時程 クラブ あだちからの日	26 集会 校内研修のため4時間 授業	27 連合運動会予備日 4時間授業	28
29	30 朝会	31				

☆楽しかった遠足(あいのみコース)☆ 1年生

初めての遠足に胸躍らせていた1年生。2年生から4年生と一緒に活動するというので、行く前から、遠足の話になると自然と笑顔になっていました。

当日は、晴天に恵まれ、存分に遊ぶことができました。先輩達の姿を見て、自分にもできる！と言っているいろいろなアスレチックにチャレンジしていた1年生です。

そして、何よりの学びになったのは、他学年との関わり方です。手を貸す、やさしく声をかけるなど、お兄さん、お姉さん達から、思いやりのある接し方を教えてもらいました。心の勉強にもなった遠足です。



給食費無償化のお知らせ

区立小学校の給食費が10月より無償化されます。区からのご案内を Home&School で配信いたします。